

REACTIVACIÓN EDUCATIVA

SEÑOR DIRECTOR:

Su medio ha hecho una serie de publicaciones sobre la Reactivación Educativa, a partir de un informe de Contraloría. Aunque éste presenta desafíos institucionales que estamos abordando enérgicamente, es necesario precisar tres puntos sobre lo que se ha comentado públicamente.

Primero, la Contraloría constata que el presupuesto del Plan de Reactivación Educativa (más de \$200 mil millones entre 2022 y 2023) incluía tanto acciones nuevas como preexistentes, sin observar un incumplimiento normativo. Esto es así porque el Plan articula acciones propias de su quehacer en sus ejes de acción.

Un ejemplo de esto es la inversión en infraestructura, la cual en 2022 alcanzó \$55 mil millones en el Fondo de Emergencia, casi siete veces más que en 2019 (prepandemia). Aunque no es una novedad como programa, refleja un esfuerzo adicional para resguardar condiciones clave para el aprendizaje. Por lo tanto, no es correcto afirmar que no se ejecutó un 91% del presupuesto, como esboza su medio, sino que esos recursos sí se gastaron y eran parte de programas que fueron orientados a la Reactivación.

Segundo, sobre la cobertura del plan, el informe analiza solo cuatro proyectos ejecutados en dos años, y no la estrategia completa, que contempla más de 40 iniciativas solo en 2024. Dichas iniciativas fueron, justamente, diseñadas con coberturas focalizadas en quienes más lo necesitan.

Tercero, hemos apreciado importantes señales de recuperación: incremento en puntajes Simce (el más alto en 10 años en Matemática en 4° Básico); la tasa de desvinculación estudiantil más baja del quintil socioeconómico más vulnerable de la última década; y la disminución de la inasistencia grave a octubre en 10,5 puntos porcentuales respecto de 2022. Estos avances son alentadores, aunque no suficientes.

Con todo, recogemos el informe como una oportunidad para fortalecer los procesos y consolidar la Reactivación Educativa como una tarea país.

Joaquín Walker

Secretario ejecutivo del Plan de Reactivación Educativa del Mineduc